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Алтайский  
эликсир красоты

Пятилетние новокузнечанки 
устроили переполох

Кузбасские спортсмены 
убежали от соперников2 4 4

Почти  
дотянуться  
до звезды

n «ВОЛНА ПАМЯТИ» - так называется мотопробег, участники которого 
вчера прибыли в Кемерово. Он посвящен всем мотоциклистам, погибшим 
в дороге. Это своего рода эстафета – от города к городу, от мотоклуба 
к мотоклубу, которая образует своеобразный «коридор дружбы и 
безопасности». Идея «двухколесного» пробега родилась в 2010 году 
после убийства нижегородского мотопутешественника... Нынче одна 
колонна байкеров стартовала из Калининграда, другая – из Санкт-
Петербурга. Они доедут до Находки и вернутся обратно. Несколько 
кемеровских байкеров также присоединились к движению.  
Фото Сергея Гавриленко.

ЦИФРА ФОТОФАКТ
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Должников нашли  
на Красном… озере!

nЗа два дня 14 кузбасских многодетных семей 
бесплатно получили овец – по барану и ярочке: 
четыре семьи из Яйского района и десять 
многодетных семей из Топкинского.  
Фото Ларисы Егоровой. 

60 000 паспортов

n Современное оборудование онкодиспансера позволяет с высокой точностью подтвердить или исключить диагноз. Фото Сергея Гавриленко.

ПОДДЕРЖКА Маршруты помощи
Здравоохранение Кузбасса приступило к выстраиванию четких маршрутов своевременного 
обследования пациентов с подозрением на онкозаболевание. Это позволит сократить период 
их хождения по больницам, установить диагноз и начать лечение в кратчайшие сроки

оформлено в Кузбассе за 6 месяцев этого года. Речь идет о так 
называемых общегражданских, или «внутренних» паспортах 
гражданина РФ. Специалисты УФМС России по Кемеровской 
области констатируют: в области достаточно велико количество 
документов, выданных взамен утраченных, практически каждый 
десятый.

Необходимое  
условие

Проблема роста онкозабо-
леваемости актуальна во всем 
мире. Так, в Кузбассе за по-
следние десять лет она вырос-
ла у мужчин на 11.9%, у жен-
щин на 14.9%. Соответствен-
но, с каждым годом возраста-
ет и нагрузка на онкологиче-
скую службу. 

Сегодня на учете у кузбас-
ских онкологов состоят более 
51 тыс. пациентов. Из них по-
ловина уже перешагнула пя-
тилетний рубеж после завер-

Необычный рейд провели сотрудники кузбасской службы 
судебных приставов

Утомленные  
солнцем…

Должников пришли ис-
кать на популярное среди 
кемеровчан место отдыха – 
озеро Красное. И, надо при-
знать, место и время прове-
дения «охоты» специалисты 
УФССП выбрали удачно: ко-
нец прошлой недели выдался 

солнечным и жарким. Утом-
лённые солнцем люди в обед 
потянулись к водоёму. А в это 
время около здания управле-
ния выстроились на развод 
полтора десятка сотрудников 
службы. Короткий инструк-
таж, и – по машинам. Вме-
сте с фотокорреспондентом 
и пресс-секретарём садим-

ся в автомобиль с исполняю-
щим обязанности заместите-
ля главного судебного приста-
ва Кемеровской области Ар-
тёмом Сальниковым.

Через пятнадцать минут 
мы на месте. Выгружаем-
ся. На пляже людно. Водная 
гладь с этой стороны огоро-
жена забором, сделанным под 

тёс. С левой стороны - бес-
платный вход для «простых» 
людей, с правой – для так на-
зываемых «ви ай пи». Вход 
там – 100 рублей. По всей 
длине забора на асфальтиро-
ванной площадке в три ряда 
стоят машины. 
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шения лечения, а 22% прожи-
ли 10 лет и более. Диспансер-
ное наблюдение показано им 
пожизненно. Благодаря повы-
шению качества диагностики и 
лечения армия спасенных лю-
дей будет продолжать расти. 
И в дальнейшем (ведь болезнь 
может вернуться) они должны 
иметь свободный доступ к адек-
ватной помощи. Но для это-
го необходимо не только пере-
строить работу онкологической 
службы, но и активнее задей-
ствовать учреждения общей ле-
чебной сети. Это позволит он-

кологам детально заниматься 
оргметодработой в части орга-
низации своевременной помо-
щи «своим» пациентам.

Акцент – на чет-
кость и прозрач-
ность

«Наши разработки осно-
ваны на принципах трехуров-
невой системы, уже зареко-
мендовавшей себя в России, – 
комментирует ситуацию глав-
ный врач Кемеровского об-
ластного клинического онко-
логического диспансера кан-

дидат медицинских наук Сер-
гей Александрович Коломиец. 
– Первый уровень – это амбу-
латорно-поликлиническое зве-
но, где больные получают пер-
вичную помощь. Она подразу-
мевает обязательный, опреде-
ленный стандартами объем ис-
следований, и благодаря про-
грамме модернизации здраво-
охранения их можно выпол-
нять сегодня во всех городах 
и районах области. На второй 
уровень – в стационары обще-
го профиля, межтерритори-
альные диагностические цен-

тры, первичные онкоотделе-
ния – должны направлять-
ся лишь те больные, которым 
необходимы дополнительные 
методы диагностики и лече-
ния. На третий - в специали-
зированные медицинские уч-
реждения - уходят пациенты, 
нуждающиеся в узкоспециа-
лизированной помощи, кото-
рую в другом месте им просто 
не смогут оказать. Проблема в 
том, что на практике эта схе-
ма работает порой сумбурно, 
создавая дополнительную на-
грузку на всех этапах и затяги-

вая сроки обследования. А мы 
намерены сделать ее четкой».

Поясним на примере. Допу-
стим, у больного заподозрили 
рак желудка. В районной по-
ликлинике врач осмотрел же-
лудок с помощью эндоскопа. 
Но не сделал обязательных 
рутинных исследований: УЗИ 
и рентген. Для уточнения ди-
агноза пациента направляют в 
онкодиспансер. Уточнить без 
этих анализов невозможно. А 
утром больной позавтракал, 
рентген желудка выполнить 
нельзя. Чтобы оценить на УЗИ 
состояние поджелудочной же-
лезы, также необходима подго-
товка… И ему либо предлагают 
дообследоваться у себя на тер-
ритории, либо ставят на оче-
редь в диспансере, а она объ-
ективно немаленькая.

В прошлом году в КОКОД 
обратились около 68 тысяч 
кузбассовцев. Из них 19 тысяч 
первично: их направили сюда 
для уточнения диагноза и лече-
ния. Нехороший диагноз под-
твердился только у 4,5 тысячи 
пациентов. Но чтобы осталь-
ные 14,5 тысяч могли вздох-
нуть с облегчением, специали-
сты диспансера провели колос-
сальную работу, которую впол-
не могли выполнить медучреж-
дения общей сети. А онкологи 
в это время направили бы свои 
силы на тех, кто действительно 
нуждался в их помощи.

«Эффективность лечения 
значительно выше, если опу-
холь выявляется на I-II ста-
дии, – объясняет главврач КО-
КОД. – Когда болезнь достигла 
III-IV стадии, рассчитывать на 
полное излечение сложно. Но 
даже в этой ситуации, исполь-
зуя комбинированные методы 
терапии, мы можем добиться 
серьезных результатов, прод-
лив человеку жизнь».

Заданным курсом
Департамент здравоохра-

нения уже подготовил приказ, 
в котором четко расписан ал-
горитм действий медиков об-
щей лечебной сети при подо-
зрении на рак того или ино-
го органа.
окончание на 2-й стр.

«Аж закричала от радости!»
В Яйском районе местные жители бесплатно 
получили по паре овец.

Напомним, новая областная акция «1 тысяча 
овец», объявленная Аманом Тулеевым, стартовала 
на днях в Прокопьевске. А вчера к ней подключил-
ся и Яйский район. Живой подарок получили много-
детные семьи: Муковниковы из села Арышево, Була-
евы из деревни Сергеевки, Косенко из села Мальцево 
и Ивановы, ведущие свое большое подсобное хозяй-
ство в селе Новониколаевка.

Анатолий и Наталья Ивановы воспитывают трех 
родных ребятишек и двух приемных дочек-близня-
шек. Все дети приучены к труду, они умеют ухажи-
вать и за курами, и за гусями, и за свиньями…

«Я когда узнала, что нашу заявку одобрили, изо 
всех сил стала кричать мужа, чтобы поделиться с ним 
этой новостью, − рассказала Наталья. – А он мне: 
«Ну чего ты так громко кричишь?» − «Да как что? От 
радости!».

Всего по новой мере социальной поддержки куз-
бассовцев овец бесплатно получат 500 нуждающих-
ся многодетных, в том числе приемных семей. Необ-
ходимое условие — семьи должны иметь личное под-
собное хозяйство и реальную возможность круглого-
дично содержать животных на своем подворье.

Алена СМИРНОВА.

РЫНОК ТРУДА

Работа – для всех
В банке вакансий областной службы занятости 
населения – более 17 тыс. рабочих мест.

По словам начальника департамента труда и за-
нятости населения Евгения Степина, наибольшее ко-
личество вакансий — около 5 тыс. – насчитывается в 
бюджетной сфере Кузбасса. Это здравоохранение, об-
разование, социальная защита, ЖКХ. Кроме того, в 
строительной отрасли открыто около 4 тыс. вакан-
сий, в торговле — 1860, на предприятиях транспорта 
и связи - более 900.

Наиболее востребованные профессии – отделоч-
ник (1275) и врач (1270). Также требуются водители 
(920), медицинские сестры (829), слесари (771), ка-
менщики (661), сварщики (513), учителя (340).

Так, в ООО «МЕЖСТРОЙ» (Новокузнецк) требует-
ся 40 отделочников, в ООО «ИНТЕРСТРОЙ-Н» (Кисе-
левск) – 50 каменщиков, в ООО ГК  
«КЕМСТРОЙРЕСУРС» (Кемерово) — 20 отделочни-
ков. В прокопьевской городской больнице №1 примут 
35 врачей и 39 медсестер, в новокузнецкой детской го-
родской больнице №3 – 30 врачей и 37 медсестер.

Также в службе занятости насчитывается 40 тыс. 
вакансий для работы вахтовым методом в регионах 
России. Например, 9 тыс. специалистов требуется в 
Республике Крым. Это сотрудники сферы обслужива-
ния, врачи, учителя, агрономы, бульдозеристы, трак-
тористы, специалисты строительной отрасли.

Более подробную информацию можно получить 
в службе занятости населения по месту жительства, а 
также на сайте департамента труда и занятости насе-
ления.

Пресс-служба АКО.
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Семь футов под килем 
«Молодёжному»!
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Маршруты 
помощи

Должников нашли  
на Красном… озере!
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Свистать всех на… 
сессию!

Весь лагерь с корпусами-
каютами превратился на этот 
срок в теплоход «Молодёж-
ный». Пассажиров (мальчи-
ков и девочек) здесь оказалось 
284. Все вожатые стали матро-
сами, воспитатели — боцмана-
ми, а начальник лагеря Марина 
Балюкова — капитаном.

Тот, кто родился в Совет-
ском Союзе и лето проводил 
в пионерских лагерях, навер-
няка помнит, что утро каждо-
го дня там начиналось с заряд-
ки и продолжалось линейками. 
Со сдачей рапортов, с подняти-
ем флага.

В «Молодёжном» же и за-

рядку, и линейку заменила… 
сессия. Я на неё не опоздала. И 
первым делом вместе со всеми 
проскандировала:

- Утро доброе, «Молодёж-
ный»!

Потом примкнула к рядам 
отрядов под названиями «От-
важный», «Радужный», «Стре-
мительный», «Надёжный», 
«Дружный», «Весёлый», «Се-
рьёзный». И вместе с ребятами 
выполнила забавные движе-
ния руками и ногами. Вот вам 
и гимнастика, которую здесь 
называют «Бодрячок».

И вообще бодрость в тот 
день я ощущала всюду. Двад-
цать два года лагерю. Так что 
он во всех отношениях моло-

дёжный. Вот и начальник Ма-
рина Балюкова призналась, 
что здесь она забыла о возрас-
те. И ребята подтвердили:

— Марина Леонидовна у 
нас креативная, продвинутая 
и современная!

Впрочем, начальником в 
«Молодёжном» Марина Лео-
нидовна была не всегда. Рань-
ше она работала воспитате-
лем в беловском детском доме. 
Вот и проводила лето со сво-
ей группой в загородном ла-
гере. Да и не только лето. Она 
со своими одиннадцатью деть-
ми (столько было в группе) не 
разлучалась и во время отпу-
ска. И всегда рядом был две-
надцатый ребёнок — Женя, 
родной сын Марины Леони-
довны. Сейчас он уже взрос-
лый, успешный. Но когда при-
езжает к маме в лагерь, ис-
кренне завидует:

— Мне бы снова сюда, хоть 
на недельку…

Меняем шишки  
на «молодёжки»

Есть здесь собственная ва-
люта - «молодёжки». Напри-
мер, Лёня собирал шишки, упав-
шие с сосен. Значит, территорию 
благоустраивал. Получай, Лёня, 
«молодёжки». На них потом на 
лагерной ярмарке можно купить 

или сувенир на память, или что-
нибудь вкусненькое.

А у особо отличившихся 
есть шанс получить галстук и 
звание «Человек дня», его вы-
бирают всем отрядом. Такого 
заслуженного человека по име-
ни Эдик Стельмах мы встрети-
ли на одной из лагерных до-
рожек.

А ещё здесь по вечерам ре-
бята зажигают свечку и откро-
венничают с вожатыми. Рас-

сказывают «под огонёк» о сво-
их тайнах.

— И какие же это тайны? — 
спрашиваю старшую вожатую 
Альфию.

— Это тайны, которые нель-
зя по секрету разносить все-
му свету, — многозначитель-
но улыбнувшись, ответила она.

Ленточки желаний
Нераскрытые тайные же-

лания увидела я и на дереве. 

Сколько же здесь оказалось 
разноцветных ленточек! Одна 
девочка, завязывая ленточку 
на ветку, шепнула:

— Хочу ещё приехать сюда! 
Очень хочу!

Отмечу, что в «Молодёж-
ном» отдыхают дети разных 
родителей: и состоятельных, 
купивших путёвку за свой счёт, 
и малообеспеченных, кому 
оплатили путёвку в соцзащи-
те. Но об этом не говорят вслух. 
Все здесь на равных. Разве что 
кто-то преуспеет в добрых де-
лах. И будет очень богатым на 
ярмарке, раскрывая кошелёк с 
бесценными «молодёжками».

Вот такая «Радуга»
Ребята из «Молодёжного» 

живут и учатся в Белове. В раз-
ных школах. Правда, сейчас ведь 
не проблема дружить и на рас-
стоянии. Но это потом, в горо-
де, где есть компьютеры и раз-
ные гаджеты. Здесь же, в лаге-
ре, дети и без интернета весе-
лятся, фантазируют, стенгазеты 
выпускают, а ещё готовят радио- 
передачи с лагерными ново-
стями. Последних — море! Так 
что легко плывёт «Молодёж-
ный», и ребятам в нем интерес-
но. Но на очередной день стар-
ший воспитатель Мария Кор-
мина и старшая вожатая Аль-
фия Марданова вместе со своей 
дружной командой матросов и 
боцманов вновь подготовят еще 
что-нибудь новенькое. Как-то, к 
примеру, весь «Молодёжный» 
искал зелёную пятку. Это было 
и очень смешно, и очень непро-
сто. Ведь столько ног пришлось 
пересмотреть, чтобы наконец-
то обнаружить особую зелё-
ную метку!

А ещё… Впрочем, всего и 
не перечислить. Каждый день, 
даже каждый час здесь проис-
ходит что-то увлекательное. 
Недаром же педотряд «Раду-
га», который готовит вожа-
тых к работе в лагерях, при-
знан лучшим в области.

Галина БАБАНАКОВА.
Гурьевский район.

Ну что, поплыли?! Правда, не по морям, не по 
волнам, а по зелёной траве среди берёз и со-
сен. Именно здесь на семи живописных гекта-
рах раскинулся оздоровительный лагерь «Мо-
лодёжный». А второй сезон здесь нынче был 
посвящён морской тематике.

n В «Молодежном» у всех хорошее настроение!

n «Человек дня» Эдик Стельмах (справа) с другом Стасом и 
пионеркой из Советского Союза.

n Честно заработанная «валюта».  
Фото Александра Зиновьева.
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Естественно, никто здесь 
не ожидает мужчин в чёрной 
униформе и женщин при по-
гонах: отдыхающие огля-
дываются, некоторые оста-
навливаются, автолюбители 
притормаживают. 

В это время один из при-
ставов в сопровождении бой-
цов группы быстрого реаги-
рования отправляется вдоль 
рядов автомобилей. Он на-
водит видеоглазок на номер 
«авто», смотрит на монитор 
своего «планшетника» и идёт 
дальше.

- Пляж является местом 
скопления большого коли-
чества людей. Сюда прихо-
дят разные граждане. Если в 
аэропорт приезжают те, ко-
торые куда-то улетают, то 
здесь более широкий круг. 
Отдыхать приходят многие. 
В связи с этим цель данного 
мероприятия направлена на 
более эффективное взыска-
ние налоговых сборов, а так-
же административных штра-
фов, которые поступают в 
бюджет области, - объясня-
ет Артём Сальников.

На практике получается 
следующее: сотрудник фо-
тографирует машину, и её 
номер автоматически сразу 
проверяется по базе долж-
ников. Если автомобиль за-
несен в «черный список», с 
хозяином начинают рабо-
тать приставы. Спрашива-
ют его, знает ли он о задол-
женности, готов ли погасить 
её на месте. Если долг боль-
шой, можно и лишиться ав-
томобиля. Машину вывоз-
ят эвакуатором и передают 
на ответственное хранение 
торгующей организации. У 
должника есть ещё десять 
дней на добровольное пога-
шение долга. Если не успе-
вает, имущество продаётся 
с аукциона.

Понуждение  
к оплате

Ждать долго не при-
шлось: возле одной из «ла-

сточек» остановился судеб-
ный пристав-исполнитель. 
Владелец авто удивился, ког-
да узнал, что на машине «ви-
сят» два штрафа по ГИБДД: 
один на тысячу рублей, дру-
гой – на восемьсот. Впрочем, 
артачиться он не стал и со-
гласился заплатить штраф. 
Ему тут же выписали квитан-
цию об оплате.

- Это не мой долг. Так 
нельзя, я считаю. Доброволь-
но должно быть, - ворчал ав-
товладелец, правда, без осо-
бого раздражения.

Вскоре возле вип-зоны 
приставы нашли ещё два ав-
томобиля должников. Хо-
зяева оплачивают штрафы 
ГИБДД. Один отдаёт 500 ру-
блей, другой должен 5000. 
Подходит мужичок «наве-
селе» и сам предлагает по-
смотреть по базе свой авто-
мобиль. Всё чисто. Уходит. 
Правда, через некоторое вре-
мя вновь появляется не то с 
другом, не то со знакомым. 
Друг-приятель проштра-
фился. После оплаты испол-
нительного сбора в размере 
4000 рублей и штрафа  2600 

рублей оба исчезают за вип-
воротами.

Между тем женщина-
пристав останавливается 
возле автомобиля престиж-
ной марки «Инфинити». 
Что-то записывает в блок-
ноте. Возле неё группируют-
ся люди в черном – сотруд-
ники группы быстрого ре-
агирования. 

-Большой долг? – зада-
ём вопрос. 

-  Сорок тысяч сорок 
шесть рублей транспортно-
го налога, - отвечает судеб-
ный пристав-исполнитель 
Мария Холдеева.

Вскоре появляются и хо-
зяева – супружеская пара 
с ребёнком. На предложе-
ние оплатить штраф на ме-
сте эмоционально реагирует 
женщина. Она уверяет, что 
задолженность постепенно 
выплачивается, что маши-
на им не принадлежит и аре-
стовывать её никто не име-
ет права… Тем не менее по-
сле короткого совещания су-
пруги соглашаются погасить 
долг прямо на пляже. И дей-
ствительно, примерно через 

полтора часа он был опла-
чен. Автоэвакуатор приста-
вам вызывать не пришлось.

А вообще пятичасовая 
работа на солнцепёке при-
несла ощутимые результа-
ты. В тот день сотрудники 
УФССП собрали с должни-
ков 56 тысяч рублей. Всего 
они «обнаружили» 15 чело-
век по 19 исполнительным 
производствам. Кроме того, 
арестованы два видеореги-
стратора и один «планшет-
ник». Ещё одному должнику 
выписан административный 
штраф по статье 17.8. – «Вос-
препятствование законной 
деятельности судебного при-
става». Всего же с начала те-
кущего года судебными при-
ставами Кемеровской обла-
сти взыскано по различным 
видам исполнительных про-
изводств 4 млрд 142 млн 263 
тыс. рублей.

А неплательщикам нуж-
но помнить: приставы могут 
настичь их в самых неожи-
данных местах. Так что луч-
ше заплатить налоги и заго-
рать спокойно…

Евгений БЕСЕДИН.

n Повстречать на пляже «людей в форме» должники явно не ожидали…  
Фото Сергея Гавриленко.

окончание. начало на 1-й стр.

Сюда входит набор необходимых исследований, их 
последовательность. В каждой поликлинике планиру-
ется ввести должность ответственного за раннее выяв-
ление и своевременное лечение онкобольных. Кроме 
того, в здравоохранении каждой территории Кузбасса 
появится специалист, который станет курировать всю 
эту работу и реагировать на малейшие сбои. Если боль-
ной не сможет пройти обследование в своей поликли-
нике, куратор, задействуя административный ресурс, 
сам будет решать вопрос его обследования в другом 
медучреждении. То есть хождение пациентов по боль-
ницам сократится до минимума. Месяц – предельный 
срок, в течение которого необходимо установить диа-
гноз и начать лечение.

Специализированная онкологическая служба Куз-
басса представлена сегодня двумя самостоятельными 
онкодиспансерами в Кемерове и Новокузнецке и че-
тырьмя онкологическими отделениями в составе го-
родских больниц Анжеро-Судженска, Белова, Полы-
саева и Прокопьевска. Они будут «забирать» часть па-
циентов на себя.

Кемеровский областной медицинский информаци-
онно-аналитический центр уже разработал программу, 
которая сделает движение пациентов «прозрачным» 
как для них самих, так и для медиков. Благо, что исто-
рии болезни в облонкодиспансере заполняются теперь 
в электронном виде. Роль главного координирующего 
органа отведена оргметодотделу КОКОД. Его специа-
листы будут вести мониторинг: успел новый пациент 
с подозрением на грозное заболевание обследоваться 
в рамках «зеленого коридора» или превысил сроки, и 
его фамилия попала «в красную зону»? Если второе, бу-
дут выяснять, почему он не дошел до онкологов вовре-
мя. И в каждом случае принимать своевременные пер-
сональные меры.

И это работает!
 «Мы уже опробовали новую схему «в ручном режи-

ме» и убедились, что она работает», – с удовлетворени-
ем отмечает Сергей Александрович Коломиец.

2 июля врачи онкодиспансера в составе медицинско-
го автопоезда побывали в Гурьевском районе. Местные 
медики подготовили для них 50 пациентов, у которых 
в ходе диспансеризации был заподозрен рак. Онколо-
ги составили для группы риска план обследований, ко-
торые пациенты прошли рядом с домом. В результа-
те у пяти человек диагноз подтвердился. 16 июля двое 
больных раком легкого уже ожидали операции в онко-
диспансере. Еще одна пациентка с установленным ра-
ком молочной железы в этот же день должна была при-
ехать на заседание лечебно-клинической комиссии, что-
бы уточнить дату госпитализации и план лечения. Дво-
им потребовалось дообследование в условиях онкоди-
спансера, и его назначили на 23 июля. То есть в кон-
трольный месяц уложились все.

В «ручном режиме» специалисты оргметодотдела 
КОКОД отслеживали движение пациентов по телефону. 
Когда логистическая схема заработает в полной мере, 
всю информацию они будут получать по защищенным 
каналам связи через интернет.

Валентина АКИМОВА.

РЕШЕНИЕ

Троих помиловали, 
но частично
Из 24 ходатайств, которые рассмотрела на своём 
июльском выездном заседании в Чебулинском 
районе областная комиссия по помилованию, 
особенно «интересным» было дело Елены Н.

В свои 42 года она судима аж девять (!) раз. Статьи 
Уголовного кодекса, которые к ней применяли, - за гра-
бёж, мошенничество, кражи. Испытательные сроки не 
выдерживала. Не угомонилась и после рождения сына. 
Сейчас шестилетнего мальчика воспитывает отец, а мать 
— в колонии-поселении. В своём заявлении она написа-
ла, что после выхода на свободу обязательно будет тру-
диться и вести законопослушный образ жизни. Никто из 
членов комиссии в эти слова не поверил, и все единоглас-
но проголосовали «нет».

В отношении же других осуждённых, просивших о 
помиловании, возникли разные мнения. Но большин-
ством голосов к трём из двадцати четырёх был приме-
нён такой акт помилования, как снижение срока наказа-
ния. К ситуации, в которую, в частности, попал Михаил 
В., вполне можно применить пословицу: «От сумы и от 
тюрьмы не зарекайся».

В декабре 2013 года он с женой ехал на автомоби-
ле. Был уставшим, задремал за рулем, выехал на встреч-
ную полосу и столкнулся с «Тойотой». Погиб её водитель 
и жена Михаила. Смерти по неосторожности. За это по-
вторный суд назначил виновному четыре года лишения 
свободы. Но комиссией было вынесено решение снизить 
срок на два года. Последнее слово, впрочем, за губерна-
тором и президентом.

Галина БАБАНАКОВА.

ИСТОРИЯ

Взгляд на 3000 лет назад
Ценные артефакты найдены при раскопках, 
идущих сейчас на месте древнего городища не-
далеко от поселка Тальжино Новокузнецкого 
района.

Работы под руководством кандидата исторических 
наук Юрия Ширина ведут студенты исторического фа-
культета Центра педагогического образования НФИ 
КемГУ.

Это второй заход археологов в район железнодо-
рожной станции «Площадка», где на высокой террасе 
над рекой Томью несколько лет назад разведка обнару-
жила многослойное поселение. Сначала было отработа-
но примерно 20 квадратных метров территории, найде-
ны каменный топор, глиняная посуда, бронзовая пугови-
ца. Нынешние раскопки охватывают примерно такую же 
площадь. Уже вскрыто два слоя. Достоянием специали-
стов стали фрагменты керамической посуды, каменные 
грузила для рыболовных сетей.

«Люди жили в этом месте в течение многих веков, 
начиная с бронзового века. Это примерно конец II – на-
чало I тысячелетия до нашей эры и начало I тысячеле-
тия нашей эры, - говорит заведующий научно-исследо-
вательским отделом музея-заповедника «Кузнецкая кре-
пость» кандидат исторических наук Николай Кузнецов. 
– Археологические находки – ценная научная информа-
ция. Все древние предметы пройдут специальную обра-
ботку, будут задокументированы и пополнят фонды му-
зея».

Татьяна МИНЕЕВА.

ПРОИСШЕСТВИЕ

Не ушли далеко
В течение нескольких часов две пятилетние 
«беглянки» держали в напряжении полицей-
ских отдела «Левобережный» управления МВД 
России по Новокузнецку.

Именно туда вчера утром поступило заявление от 
воспитательницы одного из детсадов Центрального рай-
она о том, что во время прогулки две девочки самоволь-
но ушли в город. В интернете тут же появились объявле-
ния о пропаже детей с указанием телефонов и просьбой 
срочно позвонить, если кто увидит их на улице.

К поискам полиция приступила сразу же. «Привлек-
ли несколько десятков сотрудников отдела, а также ки-
нологов с собаками, - рассказывает сотрудница пресс-
службы областного управления полиции Наталья Мас-
лакова. - Полицейские проверяли сразу несколько воз-
можных маршрутов, по которым могли пойти девочки, 
опрашивали прохожих».

Через несколько часов их нашли возле гаражного ко-
оператива, в пределах Центрального же района, «в цело-
сти и сохранности», и передали родителям. Сейчас поли-
ция выясняет обстоятельства происшествия.

Оксана СОХАРЕВА.

СИТУАЦИЯ

Автомобили в огне
Кузбасским пожарным все чаще приходится 
тушить машины.

За пять суток огнеборцы уже шесть раз выезжали на 
тушение транспортных средств: «КамАЗа», «ВАЗа» и че-
тырех иномарок. Эпизоды были зарегистрированы в Ке-
меровском, Новокузнецком и Ленинск-Кузнецком рай-
онах, а также в Анжеро-Судженске, Белове и пгт Про-
мышленная. В трех случаях, по предварительной оцен-
ке специалистов, причиной возгорания стала неисправ-
ность электрооборудования, систем и механизмов. Еще 
два автомобиля подожгли, один пострадал из-за неосто-
рожного обращения с огнем.

А вчера в Кемерове полыхала «Тойота хайлюкс». 
Этот дорогой автомобиль 2011 года выпуска отремон-
тировать, увы, уже не удастся, потому что он сгорел дот-
ла. Окончательную причину возгорания эксперты назо-
вут позже.

Алена СМИРНОВА.

n Отремонтировать эту иномарку уже не получится. 
Фото Сергея Гавриленко.
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ПРИЕМ РЕКЛАМЫ, 
ЧАСТНЫХ ОБЪЯВЛЕНИЙ  

В ГАЗЕТУ «КУЗБАСС».
Тел./факс: 35-40-25, 35-38-14, 

35-36-75, 35-38-04

УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

О награждении государственными наградами
Российской Федерации

За заслуги в области металлургии и многолетний добросо-
вестный труд присвоить почетное звание «ЗАСЛУЖЕННЫЙ МЕ-
ТАЛЛУРГ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

СТАРИКОВУ Андрею Артемовичу – вальцовщику по сборке 
и перевалке клетей открытого акционерного общества «ЕВРАЗ 
Объединенный Западно-Сибирский металлургический комби-
нат», Кемеровская область.

Президент Российской Федерации В. Путин.
Москва, Кремль
29 июня 2015 года №330

Организатор торгов: ТУ Росимущества в Ке-
меровской области, ОГРН 1124205010720, ИНН 
4205245930, г. Кемерово, ул. Ноградская, 5, 4-й 
этаж, тел. 77-22-88, сообщает о проведении по-
вторных торгов по продаже арестованного иму-
щества в форме аукциона, открытого по составу 
участников и по форме подачи предложений о 
цене имущества.

Дата начала приема заявок на участие в аук-
ционе – 22 июля 2015 г.

Дата окончания приема заявок на участие в 
аукционе – 20 августа 2015 г.

Время и место приема заявок – по рабочим 
дням с 9.00 до 17.00 (понедельник-четверг), с 
9.00 до 15.00 (пятница) по местному времени 
по адресу: г. Кемерово, ул. Ноградская, 5. Кон-
тактный телефон для предварительной записи 
– (8-3842) 77-22-88.

Дата и место определения участников аукци-
она – 24 августа 2015 г. по адресу: г.Кемерово, 
ул. Ноградская, 5.

Дата, время и место подведения итогов 
аукциона (дата проведения аукциона) – 26 
августа 2015 г. в 11.00 по местному време-
ни по адресу: г. Кемерово, ул. Ноградская, 5, 
конференц-зал.

Предмет торгов: арестованное заложенное 
имущество в рамках исполнительного про-
изводства № 30535/14/09/42 от 17.06.2014 г., 
принадлежащее должнику Мелинг А.П.; основа-
ние продажи: постановление СПИ ОСП по Цен-
тральному району г. Кемерово УФССП России 
по Кемеровской области № б/н от 24.04.2015 г. 
о передаче арестованного имущества на торги, 
а именно: легковой автомобиль TOYOTA LAND 
CRUISER, VIN: JT111PJ8007007347, 1996 г.в., 
автомобиль имеет повреждения: отсутствует 
аккумулятор, на переднем бампере поврежде-
ния, стекло передней двери сломано, на заднем 
бампере царапины, люк сломан. Постановление 
СПИ ОСП по Центральному району г. Кемерово 
УФССП России по Кемеровской области № б/н 
от 07.07.2015 г. Место нахождения имущества: 
Кемеровская область, пгт. Крапивинский, ул. 
Степная, 47 (хранитель Деменчук Я.А.). Ограни-
чение (обременение) права: арест суда.

Начальная цена продажи: 850 000,00 (во-
семьсот пятьдесят тысяч) руб. Шаг аукциона 3% 
от начальной цены продажи: 25 500,00 (двадцать 
пять тысяч пятьсот) руб. Размер задатка 5 % от 
начальной цены продажи: 42 500,00 (сорок две 
тысячи пятьсот) руб.

Ознакомление с движимым имуществом 
самостоятельно.

К участию в торгах допускаются юриди-
ческие и физические лица, своевременно по-
давшие заявки на участие в торгах и предста-
вившие документы, указанные в настоящем 
извещении, а также перечислившие задаток в 
установленный срок на счет, указанный в на-
стоящем извещении. Задаток претендента дол-
жен поступить на счет организатора торгов не 
позднее 20 августа 2015 г.

Порядок внесения задатка
Настоящее информационное сообщение яв-

ляется публичной офертой для заключения до-
говора о задатке в соответствии со статьей 437 
Гражданского кодекса Российской Федерации, 
а подача претендентом заявки и перечисление 
задатка являются акцептом такой оферты, после 

чего договор о задатке считается заключенным 
в письменной форме.

Задаток вносится в валюте Российской Фе-
дерации в размере 42 500,00 (сорок две тысячи 
пятьсот) руб. на счет территориального органа 
Федерального казначейства, на котором учиты-
ваются операции со средствами, поступающи-
ми во временное распоряжение Федерального 
агентства по управлению государственным иму-
ществом либо его территориального органа по 
следующим реквизитам:

получатель - УФК по Кемеровской обла-
сти (Территориальное управление Федераль-
ного агентства по управлению государствен-
ным имуществом в Кемеровской области, л/с 
05391А53270);

ИНН 420 519 9592; КПП 420 501 001;
р/с 403 028 108 000 010 000 33;
банк: Отделение Кемерово;
БИК 043207001.
Назначение платежа: задаток для участия 

в аукционе по продаже арестованного имуще-
ства TOYOTA LAND CRUISER должен поступить 
на указанный счет не позднее 20 августа 2015 г. 
Задаток вносится единым платежом. Докумен-
том, подтверждающим поступление задатка на 
счет продавца, является выписка с указанного 
лицевого счета.

Документы, представляемые для участия в 
торгах: заявка установленного образца - 2 экз.; 
заверенные копии учредительных документов 
и копия свидетельства о госрегистрации, бух. 
баланс на последнюю отчетную дату, протокол 
о назначении исполнительного органа, решение 
уполномоченного органа об участии в торгах (для 
юр. лиц – резидентов РФ); копия всех страниц 
паспорта (для физ. лиц); копия свидетельства о 
присвоении ИНН; доверенность на лицо, упол-
номоченное действовать от имени заявителя 
при подаче заявки на участие в торгах; опись до-
кументов в 2 экз. Указанные документы в части 
их оформления и содержания должны соответ-
ствовать требованиям законодательства Россий-
ской Федерации. Победителем торгов признается 
участник, предложивший в ходе торгов наиболее 
высокую цену. Победитель торгов и организатор 
торгов подписывают в день их проведения про-
токол о результатах торгов. В течение 5 дней по-
сле окончания торгов победитель торгов должен 
внести организатору торгов сумму, за которую им 
куплено имущество, за вычетом ранее внесенно-
го задатка. Договор купли-продажи заключается 
после внесения покупной цены лицом, выиграв-
шим публичные торги, не ранее чем через десять 
дней со дня подписания протокола, на основа-
нии которого осуществляется заключение до-
говора. Торги, в которых принял участие только 
1 участник, признаются несостоявшимися. Все 
вопросы, касающиеся проведения аукциона, не 
нашедшие отражения в настоящем информаци-
онном сообщении, регулируются в соответствии 
с требованиями законодательства Российский 
Федерации. Проект договора купли-продажи, 
форма заявки, описи документов размещены на 
сайте www.torgi.gov.ru. Получить дополнительную 
информацию о предмете и порядке проведения 
торгов, а также ознакомиться с утвержденными 
формами документов, в том числе с проектом 
договора купли-продажи, можно с 9.00 до 15.00 
в рабочие дни по адресу: г. Кемерово, ул. Ноград-
ская, 5, тел. 77-22-88.

В соответствии с Законом Российской Феде-
рации от 26 июня 1992 года №3132-1 «О статусе 
судей в Российской Федерации» квалификаци-
онная коллегия судей Кемеровской области объ-
являет об открытии вакантной должности:

- трех судей Кемеровского областного суда,
- председателя Анжеро-Судженского город-

ского суда Кемеровской области,
- председателя Чебулинского районного суда 

Кемеровской области,
- двух заместителей председателя Анжеро-

Судженского городского суда Кемеровской об-
ласти,

- заместителя председателя Рудничного 
районного суда г. Прокопьевска Кемеровской 
области,

- судьи Калтанского районного суда Кеме-
ровской области,

-  судьи Заводского районного суда 
г.Новокузнецка Кемеровской области,

- мирового судьи судебного участка №2 Белов- 
ского судебного района Кемеровской области.

Заявления и документы, перечисленные в 
пункте 6 статьи 5 вышеназванного закона, при-
нимаются от претендентов на указанную вакант-
ную должность с понедельника по четверг с 9.00 
до 17.00, в пятницу – с 9.00 до 14.30 по адресу: 
650010, г. Кемерово, ул. Красноармейская, 41, 
каб. №208 (Управление судебного департамента 
в Кемеровской области), с 23.07.2015 года по 
12.08.2015 года.

Рассмотрение заявлений, поступивших от 
претендентов на должности судей, состоится  
29 октября 2015 года в 10.00 по адресу: г. Кеме-
рово, ул. Н. Островского, 12а, каб. №410 (здание 
гражданской коллегии Кемеровского областно-
го суда).

Последний день приема документов -  
12 августа 2015 года до 17 часов. Заявления и 
документы, поступившие после указанного срока, 
к рассмотрению не принимаются.

Председатель квалификационной коллегии 
судей Кемеровской области  

Т.В. Шагарова.

Коллектив областного объединения «Сельхозтех-
ника» выражает глубокое соболезнование родным 
и близким по поводу смерти ветерана областного 
снабжения

КРЮКОВА  
Геннадия Александровича.

Ректорат, преподаватели, сотрудники и студенты Кемеровского 
института Российского экономического университета им. Г.В. Плеха-
нова скорбят и выражают соболезнования родным и близким в связи 
с кончиной президента Кемеровской государственной медицинской 
академии, доктора медицинских наук, профессора

ЕВТУШЕНКО Александра Яковлевича.

Коллектив Кемеровского института РЭУ им. Г.В. Плеханова.

Управление здравоохранения администрации города Кемерово 
и руководители муниципальных учреждений здравоохранения вы-
ражают искреннее соболезнование родным и близким по поводу 
безвременной кончины

ЕВТУШЕНКО Александра Яковлевича,
доктора медицинских наук, профессора, президента ГБОУ ВПО «Ке-
меровская государственная медицинская академия» Министерства 
здравоохранения Российской Федерации.

ПО СЛЕДАМ ПУБЛИКАЦИИ

Кто дому хозяин?

ВЫХОД В СВЕТ

ЭХО ВОЙНЫ

Вот строки из Всекузбасской кни-
ги памяти, том 19, 2007 год. «Килин 
Иван Никитич, д. Ждановская, Ка-
рагольский с.с., Таштагольский рай-
он, ефрейтор, погиб в бою 14.10.1944, 
порт Даугавпилс Латвийской ССР». 
Также в издании указан год рожде-
ния солдата – 1926-й, то есть на мо-
мент гибели ему было всего 18 лет. 
Как же именно погиб наш земляк еф-
рейтор Килин?

Узнать об этом помог наградной 
лист, который архив Министерства 
обороны предоставил его родствен-
никам. А мне копию этого докумен-
та показал родной брат погибшего - 
мой бывший сослуживец Григорий 
Никитич Килин. Он также рассказал, 
что какое-то время его брат Иван был 
в деревенской школе единственным 
учителем. Закрыл школу на висячий 
замок и ушёл на фронт. И не вернулся.

Итак, читаем наградной лист. На-
помним только, что это - официальный 
документ, в нём не должно быть места 
пафосным восхвалениям. Всё по делу:

«13 октября 1944 года, при осво-
бождении Советской Латвии от не-
мецких захватчиков, ефрейтор Килин 
проявил исключительный героизм и 
отвагу. Он с группой бойцов, прене-
брегая смертью, под ураганным ог-
нём противника первым форсировал 
реку Западная Двина (шириной 1200 
метров). Попав на берег противника, 
ефрейтор Килин натолкнулся на фа-
шистского пулемётчика, не растеряв-
шись, набросился на него, вырвал пу-
лемёт, тут же убил его и другого нем-
ца, и их пулемёт немедленно застро-
чил в сторону немцев. Ефрейтор Ки-
лин уничтожил более 20 гитлеров-
цев и обеспечил дальнейшее успеш-
ное форсирование реки батальоном. 
Будучи четырежды ранен в этом бою, 
он стойко продолжал стрелять из пу-
лемёта, прочно удерживая отвоёван-
ный рубеж до тех пор, пока не был 
убит вражеской пулей.

За исключительный героизм и 
самопожертвование, проявленные в 
бою за освобождение Советской При-

балтики от немецких захватчиков, 
ефрейтор Килин достоин присвоения 
звания «Герой Советского Союза».

Командир 4-го стрелкового Тар-
туского полка 98-й стрелковой Роп-
шинской Краснознамённой диви-
зии капитан Кузнецов. 16 октября 
1944 г.».

Тут же - резолюция командира 
этой дивизии полковника Никаноро-
ва от 18 октября 1944 года: «Достоин 
для представления к званию «Герой 
Советского Союза».

И, наконец, есть отметка о на-
граждении: «Приказом войскам 112-
го стрелкового корпуса №041н от 20 
декабря 1944 г. награждён орденом 
Отечественной войны I степени. На-
чальник отдела кадров 112-го стрел-
кового корпуса майор Булыгин. 20 де-
кабря 1944 г.».

Конечно, у командования свои 
резоны (хотя, на мой взгляд, Иван 
Килин достоин и звания Героя). Но 
дело в том, что семья погибшего даже 
и заслуженного ордена не получила. 

И говорят, что сделать больше ниче-
го нельзя… Ну, пусть хоть люди бу-
дут знать, потомки. Тот же внучатый 
племянник Никита, студент Новоси-
бирского университета, вполне мо-
жет гордиться таким дедом.

Но это сейчас появилась ясность, 
а в войну-то ее не было. К тому же для 
Григория Килина гибелью брата тра-
гедии тогда не закончились. На Псков-
щине погиб и его отец Никита Логи-
нович. Служил он поваром, но война 
никого не щадит: сразила и его вра-
жеская пуля. А малолетний Гриша на 
долгие годы остался с клеймом «без-
отцовщина». И это не просто слова, 
были и другие ущемления. Даже на 
школьную ёлку не всегда приглаша-
ли, а заступиться-то некому…

Информацию о награде Ива-
на Килина мы разместили на сайте 
«Подвиг народа». Это - уже Всерос-
сийская акция. Так что и помнить те-
перь будем всей страной.

Станислав ЛИДВАНСКИЙ,
член Союза журналистов России.

Награда не нашла героя

Это – периодическое научное 
издание, которое по задумке орга-
низаторов будет выходить дважды 
в год. Небольшой пока тираж (300 
экземпляров) и объем (62 страни-
цы) – только начало проекта, за-
теянного весьма амбициозно. Уже 
сейчас журнал входит в перечень 
РИНЦ (российский индекс науч-
ного цитирования), а через год, как 
планируют издатели, получит та-
кой статус, что публикации в нем 
будут засчитываться при защи-
те диссертационных работ на уче-
ную степень.

При всем изобилии всевозмож-
ных научных «Вестников» тако-
го журнала в Кузбассе до сих пор 
не было.

Его главный редактор и дирек-
тор музея-заповедника «Томская 
писаница» Валерий Каплунов на 
презентации сказал: «Нас часто 
упрекают в том, что музей занима-
ется фестивально-концертной де-
ятельностью в ущерб научной. Но 

поем и пляшем мы два раза в не-
делю, и то не каждый месяц, а нау-
кой занимаемся каждый день. Этот 
журнал – яркое тому подтвержде-
ние. Надеюсь, со временем он ста-
нет интересен не только професси-
ональному сообществу, но и широ-
кой публике. Ведь развлекательного 
туризма сегодня на рынке достаточ-
но, а вот историко-познавательно-
го явно не хватает. А спрос на него 
есть, я это сам вижу по тому, с каким 
жадным интересом у нас покупают 
водные туры по писаницам Прито-
мья, как охотно люди готовы вни-
кать в подробности археологии, пе-
троглифики и прочего».

Об этом же – о выверенном, пра-
вильном сочетании научности и по-
пуляризации – говорил и Анатолий 
Мартынов, доктор исторических 
наук, академик РАЕН, главный спе-
циалист музея-заповедника: «Рос-
сии повезло: по количеству архео-
логических памятников мы зани-
маем первое место в мире. А по сте-

пени их «освоенности» - увы! - по-
следнее. Вот такой парадокс. Сред-
необразованный кузбассовец сегод-
ня неплохо представляет себе Древ-
ний Египет, средиземноморскую ан-
тичность, средневековую Европу… 
А что творилось в это время на той 
земле, где живет, не знает практиче-
ски ничего! А ведь памятники куль-
туры и археологии – мощный ре-
сурс нашей жизни и в экономиче-
ском плане, и в плане социального 
развития…»

Первый выпуск журнала содер-
жит три большие публикации: отчет 
об этнографической экспедиции му-
зея-заповедника 1989 года – той са-
мой экспедиции, следствием кото-
рой стало появление главных этно-
графических экспонатов музея. По-
левые дневники, рассказы о событи-
ях и встречах делают этот научный 
текст живым и теплым.

Автор другой публикации Елена 
Миклашевич рассказала на презен-
тации об исследованиях петрогли-
фики экспедицией музея-заповед-
ника в 2012-2014 годах. Маршру-
ты археологов пролегали по Мон-
голии, Хакасии, Горному Алтаю. 
В результате удалось задокумен-
тировать и исследовать состояние  
39 важнейших объектов. Некоторые 

из них археологи буквально спасли 
от гибели.

Поразительные цифры привел в 
своем выступлении один из авторов 
другой публикации Константин Ко-
нончук: в последние два года посту-
пление артефактов в фонд музея-за-
поведника увеличилось в восемь раз! 
Если раньше их поступало порядка 
ста в год, то уже за текущий 2015-й 
– более 800. Все это – следствие ак-
тивной работы археологов, кото-
рые привлекают к своим поискам 
и волонтеров (студентов и школь-
ников). Развитие такого сотрудни-
чества, по мысли автора, имеет не-
оценимое значение и в познаватель-
но-просветительском, профориента-
ционном смысле, и в плане популя-
ризации науки и научного туризма.

Заместитель директора по на-
уке Анна Покровская пригласила 
к сотрудничеству коллег: публика-
ции в следующий номер редколле-
гия ждет до 1 октября, с условиями 
можно ознакомиться на сайте музея. 
И судя по тому, с каким жаром пре-
подаватели музейного дела, крае- 
веды, историки, палеонтологи, ар-
хеологи, библиотекари восприняли 
этот призыв, новорожденному жур-
налу предстоит бурный рост.

Ольга ШТРАУС.

Дневники науки
В Кемеровской областной научной библиотеке имени 
Федорова состоялась презентация нового журнала – 
«Ученые записки музея-заповедника  
«Томская писаница».

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

Доброта на здоровье
Корпус «Милосердие» в Прокопьевском психоневро-
логическом интернате не зря прозвали «лежачим». 
Потому что живут там люди, которые из-за своих не-
дугов почти не могут двигаться. Но в последнее вре-
мя «Милосердие» стали называть и «танцующим».

Здесь чаще, чем в других кор-
пусах интерната, звучат мелодии 
в исполнении социального работ-
ника Любови Кожаевой. Когда-то 
Любовь Романовна играла вместе с 
самим Геннадием Заволокиным — 
организатором знаменитой теле-
передачи «Играй, гармонь!». Одна-
ко она не скрывает, что каждый её 
нынешний «выход» перед людьми, 
живущими в особенном интернате, 
не менее волнителен, чем выступле-
ние на сцене. Ведь звуки баяна спо-
собны и… лечить. Это подтвержда-
ет и медперсонал интерната.

Так, в одной из комнат «Ми-
лосердия» надолго прописали по-
стельный режим женщине по име-
ни Антонина. Однажды Любовь 

Романовна решила «дополнить» 
ее лечение знакомой мелодией. 
И случилось чудо. Антонина сама 
спустилась с кровати и стала при-
танцовывать под «Катюшу». Все, 
кто был в комнате, захлопали и за-
улыбались. А кто-то и запел: «Рас-
цветали яблони и груши...»

Теперь под баян поют и танцу-
ют (по мере своих сил) и другие 
постояльцы «Милосердия». Ждут 
музыки и в других корпусах. Кто-
то заказывает свои любимые мело-
дии. Но чаще всего Любовь Рома-
новна исполняет песню «Доброта».

Кстати, три своих личных бая-
на она подарила интернату.

Галина БАБАНАКОВА.
г. Прокопьевск. n Фото автора.

Комитет по управле-
нию государственным иму-
ществом Кемеровской об-
ласти сообщает о принятии 
следующих решений:

- от 14.07.2015 № 14-
2/2598 «О внесении из-
менений в решение ко-
митета от 13.02.2015  
№ 14-2/518 «Об условиях 
приватизации имущества, 
расположенного по адре-
су: Кемеровская область, г. 
Кемерово, ул. Тайшетская, 
д. 1а». Способ привати-
зации – публичное пред-
ложение;

- от 14.07.2015 № 14-
2/2597 «Об отмене реше-
ния комитета от 22.04.2015 
№ 14-2/1582 «Об условиях 
приватизации государ-
ственного пакета акций 
ОАО «Кемеровский поли-
графический комбинат». 

Информация, касаю-
щаяся проведения про-
дажи имущества, опу-
бликована на сайте www.
kuzbassfond.ru. Контактные 
телефоны (3842) 35-85-75, 
35-83-17.

Председатель  
комитета 

А.А. Решетов.

По распоряжению главы 
города Белово Алексея 
Курносова была прове-
дена проверка своевре-

менности организации управления 
многоквартирным домом №24 по 
ул. Пятигорской. Напомним, жи-
тели данного дома обратились в 
редакцию газеты «Кузбасс» с жало-
бой на ветхое состояние их жилья, 
отсутствие ремонта в подъездах, 
обваливающиеся в квартирах по-
толки и проваливающиеся полы 
(«Без голосования руки опуска-
ются», «Кузбасс» №99 (26275) от 
06.06.2015). Кроме того, в обра-
щении жильцов говорится, что с 
1 января 2013 года их дом не за-
креплен ни за одной управляющей 
компанией.

Как выяснилось в ходе про-
верки, после ликвидации УК ООО 
«Беловское центральное управля-
ющее предприятие» собственники 
не реализовали своего права выбо-

ра способа управления своим до-
мом, предусмотренного ст.161 Жи-
лищного кодекса РФ: непосред-
ственное управление, ТСЖ или 
управляющая компания. Соответ-
ственно за обслуживание и теку-
щий ремонт люди не платят. В их 
квитанциях только счета за холод-
ную воду, водоотведение, вывоз 
отходов и электричество.

Недавно в редакцию «Кузбас-
са» поступил ответ на статью. Вот 
как прокомментировал ситуацию 
заместитель главы Беловского го-
родского округа по ЖКХ Сергей 
Смараков: «Выбор управляющей 
компании, согласно Жилищному 
кодексу РФ, проводится на кон-
курсной основе. Стоит отметить, 
что проведение конкурса носит 
заявительный характер, и если 
ни одна организация не заявилась 
на конкурс, он будет признан не-
состоявшимся, а дом продолжит 
быть «бесхозным». Правда, назы-

вать его так не совсем справедли-
во. Такие дома не являются бес-
хозными: их хозяева – собствен-
ники помещений, которые про-
сто-напросто не выбрали управ-
ляющую организацию.

Что касается судьбы дома №24 
по ул. Пятигорской. Так как его 
жители не выбрали управляю-
щую организацию, муниципали-
тет решил посодействовать людям 
в этом вопросе. Администрацией 
Беловского городского округа в 
3-м и 4-м квартале 2014 года был 
проведен конкурс по отбору для 
него управляющей организации. 
На участие в конкурсе не было по-
дано ни одной заявки. В свою оче-
редь жители тоже не провели ни 
одного собрания по выбору спо-
соба управления многоквартир-
ным домом и выбору управляю-
щей организации. И опять в оче-
редной раз эту обязанность взял 
на себя муниципалитет. Конкурс 

по отбору управляющей органи-
зации был объявлен 8 июня 2015 
года. На день окончания прие-
ма заявок на участие в конкурсе, 
9 июля 2015 года, ни одной заяв-
ки подано не было. Администра-
ция города инициировала собра-
ние собственников жилья, на ко-
торое пригласила представителей 
нескольких управляющих компа-
ний. В результате собственники 
жилья выбрали ООО «Сити-С» и 
непосредственный способ управ-
ления (согласно Жилищному ко-
дексу РФ, на этот способ управ-
ления имеют право жители домов 
до 16 квартир, а дом №24 по ули-
це Пятигорской - восьмиквартир-
ный). Сейчас идет процесс заклю-
чения договора между собствен-
никами жилья и ООО «Сити-С», 
но стоит отметить, что компа-
ния уже приступила к своим обя-
занностям управляющей органи-
зации».
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УВЛЕЧЕНИЯ

n В активе Анатолия  
(на снимке) и Евгения 
Рыбаковых – пять титулов 
чемпионов России в беге  
на 10000 метров. 
Фото Владимира Клюева.

спринт- новости

nФото Сергея Гавриленко.

n Вот он, реликтовый рачок Артемия салина.

ФУТБОЛ
Междуреченская команда «Распадская» вышла 
в полуфинал Кубка России среди любителей 
(зона «Сибирь»), переиграв по сумме двух мат-
чей молодёжный состав барнаульского «Дина-
мо» - 0:1, 3:0.

После поражения в столице Алтайского края кол-
лектив главного тренера Сергея Топорова взял ре-
ванш на своем поле, забив три мяча уже в первом 
тайме: дубль сделал Николай Шинкевич, отличился 
также Александр Михеев.
В полуфинале турнира «Распадская», скорее всего, 
встретится с прокопьевским «Шахтёром», одержав-
шим домашнюю победу над барнаульским же «По-
лимером» - 3:0 (авторы голов: Алексей Горелов – 2, 
Дмитрий Большаков). Ответная встреча состоится в 
воскресенье, 26 июля.
Вторую полуфинальную пару составили краснояр-

ские команды – действующий обладатель трофея 
«Реставрация», разгромившая братский «Сиби-
ряк» (7:1, 5:0), и «Енисей-М», переигравший в гостях 
дубль «Читы» - 4:3 (ответная игра не состоится из-за 
отказа забайкальцев). Полуфиналы пройдут 4 и 6 
сентября, а ещё через две недели определится по-
бедитель Кубка Сибири.

ЛЕТНЯЯ СПАРТАКИАДА  
УЧАЩИХСЯ РОССИИ
Сборная Кемеровской области по регби-7 (де-
вушки) выиграла финальный этап VII летней 
Спартакиады учащихся России.

На турнире в Крымске, что в Краснодарском крае, 
наши землячки одержали победы во всех пяти мат-
чах, разгромив в финале команду Москвы – 34:0. В 
составе чемпионок под руководством тренеров Кон-

стантина Сычугова, Светланы Дужий и Александра 
Грязева выступали воспитанницы прокопьевской 
(11) и новокузнецкой (5) спортивных школ.
Регбистки заработали для Кузбасса третью выс-
шую награду Спартакиады учащихся страны. Ра-
нее золотые медали завоевали Наталья Волжа-
нина из Междуреченска (вольная борьба) и Ана-
стасия Ильянкова из Ленинска-Кузнецкого (спор-
тивная гимнастика, упражнения на брусьях).
Всего же в программу соревнований входит 43 вида 
спорта. Заключительные турниры в большинстве ви-
дов пройдут в конце июля – первой половине авгу-
ста в нескольких городах страны.
Напомним: VI летняя Спартакиада учащихся России 
состоялась в 2013 году, и тогда сборная Кемеров-
ской области заняла 34-ю строчку среди 80 регио-
нов.

Андрей ТАРКОВ.

Охота за эликсиром 
красоты

ИСПЫТАНО НА СЕБЕ

Прогулки по ночному небу

Благодушный старичок Ромео
ХОЗЯИН, ИЩУ ТЕБЯ!

Подробнее о животных в приюте можно узнать по телефонам: 8-905-076-0447 (Татья-
на Медведева), 8-913-307-0456 (Людмила Василюк), 8-950-264-5494 (Людмила Еременко).

Братская гегемония
ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА

Анатолий и Евгений Рыбаковы не знают равных в стране на стайерских дистанциях

КОТ РОМЕО. КАСТРИРОВАН.

Котик немолодой, и, видимо, имен-
но это и сыграло роковую роль в его 
судьбе: он был просто сброшен из окна 
общежития. Несколько суток после па-
дения кот лежал на крыльце общежи-
тия, и никому не было дела до несчаст-
ного, пока одна из дежурных не позво-
нила в приют.

Упав с такой высоты, Ромео чудом 
отделался лишь ушибами да сотрясени-
ем мозга. Сейчас кот уже в порядке, он 
ждет новых добрых хозяев. Ромео очень 
ласковый, спокойный и благодарный 
пушистый толстячок, к лотку приучен.

«Кузбасс» продолжает вести рубрику, 
благодаря которой мы хотим помочь без-
домным животным найти добрых хозяев.

Мы стоим на краю Все-
ленной, и я спраши-
ваю Павла Матвеева: 
– Если так часто, как вы, 

смотреть в телескоп, не возникает ли 
огорчение, что мы где-то на периферии 
звездного неба живем?

– Наоборот, – улыбается Павел. – 
Радуешься, что живешь в спокойных 
областях Вселенной, что никакие звез-
ды рядом не взрываются, черные дыры 
не угрожают…

Ночь нежна,  
а Солнце – одиноко

На такой спокойной планете Зем-
ля, в полях, где-то под селом Елыкаево, 
вовсю стрекочут во тьме сверчки, а яс-
ное ночное небо опрокидывает на нас 
россыпи звезд. Тугой нереальный свет 
лазерной указки взмывает к ним, про-
черчивая тьму, и мы по очереди при-
никаем к телескопу. И небо открывает-
ся невиданными до сих пор деталями.

– Такой вот крест, видите, – это 
созвездие Лебедя, здесь самая яркая 
звезда – Денеб, – показывает Павел. – 
Или посмотрите на эту красивую пару: 
большая оранжевая и маленькая яр-
ко-голубая звёздочки. В космосе оди-
нокие звезды, как наше Солнце, очень 
редко встречаются. Всегда образуют 
либо скопления, либо пары. Это звез-
да Вега в созвездии Лиры, одна из са-
мых ярких на небе после Сириуса. А 
это – Альтаир в созвездии Орла. Мы 
видим их такими, как они были 400 
лет назад, настолько они от нас удале-
ны. Сами по себе звезды очень яркие, 
если бы мы наше солнце видели на та-
ком расстоянии, то это была бы ничем 
не примечательная звездочка.

Перед нашими глазами открывают-
ся в «окно» телескопа шаровые звезд-
ные скопления. Конечно, мы не думаем 
постоянно, что живем в галактике, сре-
ди миллиардов звезд, собранных в спи-
рали. А вокруг каждой галактики есть 
свои «пригороды» – очень компактные 
шаровые скопления, звезды, собранные 
в глобалы, как снежные комья…

Но стоит только на минуту от-
влечься от телескопа, как звезды норо-
вят вырваться из центра обзора, стре-
мительно сдвинуться в сторону.

– Звезды смещаются в поле зрения 
из-за вращения Земли, – объясняет Па-
вел. – Увеличение большое, поэтому 
видно, как Земля вертится.

Никогда в жизни я так явственно не 
ощущала вращения Земли. А тем вре-
менем в телескопе яркой звездочкой, 
покачиваясь кольцом, плывет Сатурн…

Когда соблазняют  
кометы…

Такие увлекательные экскурсии по 
небу Павел Матвеев проводит, конеч-
но, только в ясные ночи. Строитель по 
специальности, он всю свою сознатель-
ную жизнь изучает звездные атласы и 
астрономическую литературу, наблю-
дает в телескоп и может моментально 
найти в космосе любой объект.

А началось всё с… кометы. Говорит, 
что ещё маленьким мальчиком в 1997 
году был поражен завораживающим 
полетом яркой и видной невооружен-
ным глазом кометы Хэйла-Боппа, ко-
торая пролетала мимо Земли. А когда в 
2007 году в космосе незабываемо взор-
валась ещё одна комета – Холмса, уже 
систематически стал искать материал 
в интернете, наткнулся на астрономи-
ческий форум и решил купить себе те-
лескоп. И 1 августа 2008 года он уже с 
хорошим оборудованием поехал в Но-
восибирск смотреть полное солнечное 
затмение:

– На берегу Обского моря мы были 
с телескопом, там встретили любите-
лей из Германии и Голландии, так что 
у нас получились международные на-
блюдения. После этого стал активно 
выезжать за город, наблюдать, изу-
чать. И пока учился в КузГТУ, на кон-
ференциях специально делал докла-
ды по этой теме. А когда в первый 
раз в телескопе увидел звездное небо, 
было ощущение, что в иллюминатор 
космического корабля смотришь: так 
всё близко. Восторг был несказанный. 
Поэтому такие экскурсии для желаю-
щих – это лично моя идея, она давно 
витала в воздухе, хотелось поделиться 
этим ощущением. Я возил с собой мно-
гих друзей, и интерес был неподдель-
ный. Подумал: почему бы в массы это 
не продвинуть?

Надо сказать, что отклик полу-
чился неплохой. Оказалось, что жела-
ющих поднять голову от земли и по-
смотреть на звезды в нашем городе не 
так уж мало. И столь необычные экс-
курсии сегодня приобретают все боль-
шую популярность.

Сверхновые  
в пределах видимости

Ещё одно из самых интересных 
зрелищ в ночном небе, которое можно 
увидеть в телескоп, – это взорвавшие-
ся сверхновые звезды. Любая звезда, 

выжигающая свое «топливо», сначала 
увеличивается в размерах, раздувается, 
становится нестабильной и сбрасыва-
ет оболочку. Тогда образуются интерес-
ные туманности. Зимой, например, из 
наших широт хорошо видна знамени-
тая туманность Ориона, большой кос-
мический кокон в котором формиру-
ют тысячи звезд.

А вообще небо в разные времена 
года выглядит по-разному. Летом, на-
пример, у нас очень ясно виден Млеч-
ный путь. А весной мы больше смо-
трим на «соседей». Скажем, в созвез-
дии Девы сверхскопление галактик 
очень хорошо видно в апреле. Для са-
мого Павла в плане наблюдения осо-
бенно интересна зима–начало вес-
ны, потому что в это время атмосфе-
ра очень прозрачная. Летом же в воз-
духе все-таки стоит пыль, которая ме-
шает видимости.

- Мы долго пытались найти место, 
куда можно постоянно ездить, в том 
числе зимой, – рассказывает Павел. 
– В городе, особенно с момента, ког-
да стали ставить ртутные лампы для 
освещения, небо «забивается» светом. 
Путем проб и ошибок нашли несколь-
ко точек за городом.

Научная польза  
от любви к космосу

Людей, которые «больны» ночным 
небом, уже достаточно много. И неред-
ко они помогают профессиональным 
астрономам.

- Любители могут, собрав свои на-
блюдения, подать заявку, которая под-
тверждается в профессиональной об-
серватории, - объясняет Павел. - На-
пример, в позапрошлом году два рос-
сийских любителя открыли комету. 
Или, скажем, в 2014 году было яркое 
событие: в одной из соседних галак-
тик была обнаружена сверхновая. Ког-
да эта звезда взорвалась, то светилась 
во много раз ярче, чем вся эта галак-
тика. Любители наблюдали этот про-
цесс, отмечали изменения яркости и 
интенсивности этой вспышки, фото-
графировали… Это тоже приносит на-
учную пользу.

Евгения РАЙНЕШ.
г. Кемерово.

Как уже сообщала наша газета, 
беловчанин Анатолий Рыбаков 
завоевал в подмосковном Жу-
ковском «золото» чемпионата 

России в беге на 10000 метров с лучшим 
результатом сезона в стране – 28 минут 
22,01 секунды.

Победная традиция
Анатолий Рыбаков впервые вы-

играл национальное первенство на «де-
сятке», а в трёх предыдущих турнирах 
(2012-2014 гг.) победу на этой дистан-
ции праздновал Евгений, опережавший 
«серебряного» брата-близнеца.

Причем дуэт кузбассовцев убегал от 
соперников, что называется, на «трам-
вайную» остановку, как принято гово-
рить у легкоатлетов. Год назад подопеч-
ные заслуженного тренера страны Алек-
сандра Фригина обновили личные ре-
корды: 28.02,79 и 28.03,59 соответствен-
но. Столь высокие результаты братьям 
помогли показать три кенийских стай-
ера, дебютировавшие в нашем нацио-
нальном чемпионате. Темнокожие ат-
леты повели забег в высоком темпе, в 
итоге один из них сошёл, а двое других 
финишировали четвертым и шестым.

В минувшее воскресенье послан-
цы Африки, приехавшие на учебу в По-
волжскую академию спорта (Казань), не 
вышли на дорожку стадиона «Метеор». 
Возможно, поэтому и время чемпиона 
почти на 20 секунд хуже, чем год назад, 

и 37 секунд не дотягивает до нормати-
ва (27.45,00) для участия в чемпионате 
мира-2015 в китайском Пекине.

Две секунды  
до олимпийского  
норматива

- Почему-то в Жуковском всегда 
бежится тяжело, - отметил Анатолий 
Рыбаков в интервью агентству «Весь 
спорт». - Никто особо из кожи вон не 
лез, было больше тактической борьбы. 
Я выиграл, но не удалось выполнить 
норматив на чемпионат мира, хотя це-
ленаправленно готовился именно к «де-
сятке». В нынешнем сезоне было много 
соревнований, и поэтому не получилось 
сконцентрироваться на одном турнире. 
В августе пройдет чемпионат страны в 
беге на 5000 метров, но я туда не поеду: 
не успею восстановиться, чтобы осилить 
норматив на этой дистанции.

Напомним, в этом году Анатолий 
Рыбаков успешно дебютировал на ко-
мандном чемпионате Европы в Чебок-
сарах, где занял четвертое место на дис-
танции 5000 метров и помог сборной 
России первенствовать в общём зачете.

А Евгений Рыбаков впервые с 2010 
года остался за чертой призёров нацио-
нального чемпионата на «десятке», фи-
нишировав четвертым (29.07,38). Что ж, 
чемпионат мира-2015 пройдет без уча-
стия братьев-близнецов из Белова.

Но Рыбаковы остаются в обой-

ме кандидатов в олимпийскую сбор-
ную России, которая в следующем 
году отправится в бразильский Рио-де-
Жанейро. Кстати, кузбассовцам вполне 
по силам олимпийский норматив на дис-
танции 10000 м, составляющий ровно 28 
минут. Понятно, что братья-близнецы 
не в состоянии конкурировать с выход-
цами из Африки, но, если «разменяют» 
знаковый рубеж в 28 минут, вполне за-
служивают путёвок на главный турнир 
четырёхлетия.

Вадим АНТОНОВ.

Легенда
15 тысяч туристов купа-

ются, торчат у воды черными, 
намазанными грязью со дна 
озера «кочками» рядом с се-
лом Гуселетово в Романовском 
районе. И еще 20 тысяч – пока 
только на трех самых больших 
озерах из 330 в Завьяловском 
районе – так же шумят в воде 
и целительной грязи. Больше 
половины их – из Кузбасса. Об 
этом говорят номера стоящих 
рядами машин. Да официаль-
ные «счетчики». Да братания 
на берегу…

Эти озера не видели столь-
ко народа, пожалуй, со времен 
Орды и ее потомков. Не зря 
же легенды говорят про дру-
га хана Кучума (главного хана 
Сибири) Карач-мурзу, выле-
чившего дочь в цепи соленых 
озер Алтая и примыкающей к 
нему части Новосибирской об-
ласти. Язвы на ее коже сошли. 
После купаний и мазанья гря-
зью красавица годами не ста-
рилась. А тайна – да вот она, 
красными шустрыми точка-
ми плавает в соленых озерах. 
Это трехглазые рачки Артемия 
салина. Они помнят динозав-
ров… И именно с ними связа-
ны женские надежды на веч-
ную молодость…

Молитва
- Рачки Артемии отклады-

вают «икринки» («молодиль-
ные яйца», они вбрасывают-
ся в озера раза четыре за лето. 
– Ред.). Из них ученые дела-
ют пробные вытяжки, кото-
рые действуют, как ботокс. Но 
крема – это будущее. Сама со-
леная вода с «икринками» це-
лебна, - сияет гладкой кожей 
55-летняя Ирина Полоухина 
из Калтана.

Поглядывая на то, как я 

непроизвольно пытаюсь сте-
реть свою ненавистную чер-
точку времени у рта, Ири-
на «прописывает»: пригорш-
ни омолаживающей воды вот 
из того (машет рукой вправо) 
большого Горького-Завьялов-
ского Соленого озера. А после 
него – плавать (машет влево) 
в маленьком Щелочном озе-
ре (минеральном, почти пре-
сном). И закрепить – в озере 
пресном Кривом.

Что ж, про сказочное со-
седство трех озер, что в четы-
рех километрах от Завьяло-
ва, я наслышана. Но приеха-
ла впервые и ТАКОЙ резуль-
тат вижу впервые.

Ира поясняет:
- Объехала полмира, была 

на Мертвом море. Но как ус-
лышала про Завьяловские озе-
ра - и всё, нашла то, что иска-
ла с 40 лет…

Кстати, в Израиле, у Сте-
ны Плача она, жившая оди-
ноко, попросила… И вскоре и 
помолодела, и встретила «сво-
его» мужчину.

Исследования
Конечно, наука эти озера 

знает. И тому, что «живут» они 
в комплексе, есть объяснение.

- Три с половиной милли-
арда лет назад здесь плеска-
лось море. И когда ушло, оста-
лись цепочки соленых озер, - 

пояснили мне в администра-
ции Завьяловского района. – 
А 10 тысяч лет назад перего-
роженная ледником Обь по-
текла не к океану, а назад. И 
когда вернулась в русло, на ме-
сте разливов остались цепоч-
ки пресных озер…

- Уникальность озер еще 
и в климате, - пояснила «Куз-
бассу» Наталья Сидорина, 
ученый-химик из Томского 
НИИ курортологии. - Незна-
чительный приток дождей, 
очень сильное испарение, при-
ток воды и солей с окружаю-
щей площади… А рапа (соле-
ная вода озер) и грязи на дне 
(рачок Артемия салина – один 
из грязеобразующих), по ито-
гам наших исследований 2005 
года, да, обладают лечебно-
профилактическим эффектом.

- А рачки и вправду воз-
вращают молодость?

- У нас таких исследований 
пока нет. Но в Японии, Китае 
рачки популярны как сырье 
для лечебных препаратов.

…Этим летом на озерах 
говорят про недавние чуде-
са. Например, про то, что на 
соленом озере под Гуселето-
во бесплодная женщина забе-
ременела… Или про то, как от 
завьяловских лечебных гря-
зей другая смогла ходить без 
палочки.

- Состав рапы близок 
Мертвому морю, грязи - клас-
сический (хлориды, сульфаты, 
натрий, йод, - подтвердила На-
талья Каргина, и. о. завотделе-
нием ЦРБ Завьялово. – Они 
помогают в лечении болезней 
опорно-двигательного аппа-
рата, периферической нерв-
ной системы, кожных болез-
ней, есть наработки и по ле-
чению бесплодия…

Даже при нынешнем на-
плыве туристов запасов грязи 
и рапы в озерах хватит на 350 
лет. Так что чудеса будут еще… 
И со мной тоже…

Лариса МАКСИМЕНКО.

Древние рачки, возвращающие людям молодость, 
вызвали настоящий бум на алтайских озерах. 
Корреспондент «Кузбасса» проверил главный модный 
маршрут нынешнего лета

О ГЛАВНОМ

УДАР ГРЯЗИ
Не допускайте ошибок, опасных для жизни
1. Соленые озера (купание) и грязи запрещены сердечникам,  
гипертоникам, больным с опухолями. Можно делать ванночку  
из рапы (соленой воды) раз в день, на 5-10 мин. 
2. Здоровый человек может купаться в соленом озере 3-4 раза  
в день, по 5-20 мин.
3. Полностью обмазывать себя грязью, мазать детей нельзя.
4. Грязевая процедура должна длиться не больше 20 мин.
5. Пьяному купаться в соленом озере и обмазываться грязью 
нельзя.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Анастасия Селезнёва из Междуре-
ченска – единственная спортсмен-
ка, выступавшая за сборную России 
в прыжках в длину на первенстве 
Европы среди юниоров до 20 лет 
в шведском городе Эскильстуна. 
В предстартовом рейтинге сем-
надцати участниц соревнований 
наша землячка занимала четвер-
тую строчку с результатом 6 м 33 см. 
Однако в Скандинавии Селезнёва 
проиграла самой себе, улетев в луч-
шей попытке только на 5 м 86 см, и 
в итоге закончила турнир на 14-й 
позиции.

n Девушка из Томска в восторге от Гуселетовских озер.


